

## Des personnes de votre entourage

Il y a probablement quelqu'un dans votre entourage (un collègue de travail par exemple) qui n'est pas le genre de personne à aller à l'église. Appelons-le André. Peut-être avez-vous déjà discuté de religion, peut-être que non. Vous êtes presque certain qu'il n'est pas chrétien, mais il montre une certaine curiosité à l'égard de votre foi. Parmi ses idées concernant la Bible et son message, beaucoup vous semblent erronées, mais vous n'avez jamais eu ni le temps ni l'occasion de répondre à ses questions.

Imaginons que vous connaissez aussi une jeune femme de l'Église, que nous appellerons Nora. Elle est âgée d'une vingtaine d'années et fréquente depuis peu votre groupe d'étude biblique. Il semblerait que Nora soit devenue chrétienne récemment. Sa connaissance de la Bible est plutôt limitée, mais Nora est motivée pour en apprendre plus.

Dans votre entourage à l'église, imaginons que vous connaissez un jeune homme aimable, chrétien engagé, que nous appellerons Jules. Son épouse et lui se sont portés volontaires pour aider à la garderie un dimanche par mois. Son entourage le respecte beaucoup et apprécie ses contributions, mais on ne pense pas souvent à lui quand il s'agit de prendre des responsabilités.

Ces trois personnes pourraient réellement faire partie de votre quotidien. Elles ont chacune une perspective différente sur Jésus-Christ et la foi chrétienne.

Imaginons maintenant que l'on vous ait chargé d'élaborer une méthode ayant pour but la progression spirituelle de ces trois personnes, ou de personnes qui sont dans des situations similaires.

La tâche est grande et on peut se demander par où commencer. Vous pourriez peut-être inviter André à la prochaine soirée d'évangélisation organisée par votre Église? Et n'y aurait-il pas une formation biblique qui serait utile à Nora? Il ne vous reste plus que Jules : qu'allez-vous faire pour lui? Si l'on se fie aux apparences, il se débrouille très bien. Peut-être qu'un cours spécifique dispensé par votre Église l'intéresserait? Et voilà, vous avez trouvé une solution pour ces trois personnes.

Si vous aviez déjà pensé à l'une de ces trois possibilités, sachez que vous n'êtes pas les seuls. Après tout, cela fait des générations que nous sommes conditionnés à penser à notre croissance spirituelle en termes de *soirées d'évangélisation*, de *formations* ou de *cours* auxquels assister. L'Église place souvent son énergie créatrice dans l'organisation d'événements, de programmes et de cours spécialement élaborés pour mener des personnes à Christ et les aider à grandir dans leur foi.

Pourtant, quel que soit le succès de ces activités, il est possible que nous soyons passés à côté d'une façon d'étudier la Parole qui serait beaucoup plus dynamique, efficace et adaptée à notre époque. Cette méthode réimplanterait la croissance spirituelle au cœur de relations personnelles, plutôt que de dépendre de programmes organisés par l'Église.

Imaginez qu'André, Nora et Jules puissent tous les trois grandir dans leur connaissance du Seigneur en utilisant une seule et même méthode. Vous pourriez alors les guider de façon plus pertinente et sérieuse que le ferait une soirée, une formation ou un cours. Ils auraient l'occasion de recevoir un

enseignement personnalisé de la part de quelqu'un qui tient à eux.

Quelle est donc cette méthode? Quelle est cette activité si simple et universelle qu'elle recoupe les besoins spirituels de trois personnes distinctes?

Nous l'appelons la lecture biblique en binôme<sup>1</sup>.

Mais en quoi consiste-t-elle réellement, pourquoi devrions-nous la suivre et à qui conviendrait-elle?

---

1. N.D.E. : Dans certains milieux francophones on appelle cela aussi la « lecture biblique en un-à-un », ou un « binôme biblique ».

## Pourquoi lire la Bible en binôme ?

Lire la Bible en binôme est une variante de cette activité centrale de la vie chrétienne : lire la Bible. Au lieu de le faire seul, l'idée est de se réunir avec une autre personne de façon régulière et sur une période déterminée. Le but est de découvrir et de discuter d'un livre ou d'un passage biblique<sup>1</sup>.

Dans le livre *L'essentiel dans l'Église. Apprendre de la vigne et de son treillis*, les auteurs rêvent de l'accomplissement de cette idée :

Imaginez un instant l'impact – si tous les chrétiens, dans le cadre de leur engagement de disciples, faisaient partie d'un réseau de lectrices et de lecteurs de la Bible ! Ils ne se limiteraient pas à une lecture personnelle, mais ils en parleraient avec leurs enfants à l'heure du coucher, avec leur conjoint au petit déjeuner, avec

- 
1. L'idée derrière la lecture de la Bible en binôme n'existe pas seulement dans notre Église. Nous en avons entendu parler pour la première fois au milieu des années 1990. Elle était alors utilisée par Carrie Sandom et l'équipe de l'Église Ronde de St Andrew The Great à Cambridge au Royaume-Uni. Des méthodes similaires sont également employées dans d'autres Églises en Angleterre et en Australie, où elles rencontrent un franc succès. En fait, si cette idée s'applique à des rencontres en binôme, rien n'empêche de l'utiliser dans un groupe de trois ou quatre personnes.

un collègue de travail non chrétien une fois par semaine pendant la pause de midi, avec un nouveau converti qu'ils accompagneraient une fois tous les quinze jours pour l'encourager, ou encore, une fois par mois, avec un frère en Christ plus mûr dans la foi pour vivre un encouragement mutuel.

Ce réseau serait dynamique et la relation interpersonnelle, la prière et la lecture de la Bible en seraient les ingrédients de base. Il fonctionnerait d'une manière souple, adaptée et propre à atteindre tout le monde. Plus qu'un programme : un mouvement !

Motivant, non<sup>2</sup> ?

Cette idée simple pourrait jouer un rôle considérable dans la transmission de l'Évangile – pas seulement dans votre vie, mais aussi dans les vies des membres de votre famille et de vos amis. Plus précisément, nous pouvons distinguer au moins quatre avantages à lire la Bible en binôme.

## 1. ÊTRE SAUVÉ

Nous avons imaginé plus tôt un ami nommé André. Il n'est pas chrétien, mais votre foi l'intéresse, et par moments le message de l'Évangile aussi. Selon votre situation, André pourrait être quelqu'un que vous avez croisé au travail, un ami ou un membre de votre famille. Le livre de Jacques nous dit : « [la Parole] a le pouvoir de vous sauver<sup>3</sup> ». Dans les faits, sans la Parole de Dieu centrée sur Jésus, personne ne peut savoir comment être pardonné de ses péchés et accepté par lui. L'apôtre Pierre affirme la même chose dans l'une de ses lettres : « vous êtes nés à une vie nouvelle, non d'un homme mortel, mais d'une semence immortelle : la Parole vivante et éternelle de Dieu<sup>4</sup> ». D'après ces versets, il est clair que lire la Bible est

---

2. T. Payne et C. Marshall, *L'essentiel dans l'Église. Apprendre de la vigne et de son treillis*, Lyon, Éditions Clé, 2014, p. 62.

3. Jacques 1.21.

4. 1 Pierre 1.23. Voir aussi Romains 10.10-14.

d'une importance capitale, non seulement pour les chrétiens, mais aussi pour les non-chrétiens.

## 2. ÊTRE SANCTIFIÉ

Les chrétiens sont aussi amenés à s'encourager les uns les autres et à s'aider *mutuellement* à grandir dans la foi<sup>5</sup>. Ils sont appelés à se conseiller les uns les autres, à exprimer la vérité dans l'amour, à s'instruire et à s'avertir selon la sagesse de Christ, ainsi qu'à s'encourager mutuellement à l'amour et à la pratique du bien<sup>6</sup>. Dans sa première épître, l'apôtre Pierre dit que la *Parole* qui nous apporte le salut est celle-là même qui nous fait grandir dans la foi. Il écrit : « désirez ardemment le lait pur de la Parole, afin qu'il vous fasse grandir en vue du salut<sup>7</sup> ». Dans un autre passage, l'apôtre Paul décrit l'utilité et la polyvalence de la Bible. Il déclare qu'elle est « utile pour enseigner, réfuter, redresser et apprendre à mener une vie conforme à ce qui est juste<sup>8</sup> ». Les chrétiens sont appelés à vivre *ensemble* en tant que chrétiens, en aimant leurs proches et en partageant avec eux la vérité de Dieu.

Revenons à Nora et aux personnes dans sa situation. De quoi a-t-elle vraiment besoin pour grandir dans sa foi nouvelle ? N'est-ce pas d'être en contact avec la Parole de Dieu ? La Bible ne nous promet-elle pas que Dieu utilisera sa Parole pour nous apprendre à suivre Christ ? La lecture biblique en binôme est un excellent moyen pour que les chrétiens se fortifient mutuellement et avancent sur le chemin de la sanctification.

## 3. SE FORMER

Enfin, la lecture en binôme peut servir à identifier et à former des personnes à de plus grandes responsabilités dans un ministère. En d'autres termes, c'est la méthode parfaite pour

---

5. 1 Thessaloniens 5.11 ; Hébreux 3.13 ; Éphésiens 4.29.

6. Romains 15.14 ; Éphésiens 4.15 ; Colossiens 3.16 ; Hébreux 10.24.

7. 1 Pierre 2.2.

8. 2 Timothée 3.16.